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Proclamato da FIOM FIM UILM per mercoledi 23 

Sciopero di tutti i metallurgies 
per le vertenze FIAT e Zanussi 
La protesta avra la durata di 8 ore — Manifestazione nazionale a Torino — La decisione presa dopo le riunioni che si 
sono svolte al ministero del Lavoro — Denunciata !a persistente posizione di chiusura da parte del monopolio dell'auto 

Stamane Donat Cattin presenta una proposta definitiva su alcuni aspetti del cottimo 

Denunciate le violenze 

del monopolio 

TORINO: 
i parrocchiani 
di S. Maria 

confro la FIAT 

Dalla nostra redazione 
TORINO, 14 

Da. che parte nasce la vio
l e n t in fabbrica? Dalla parte 
della FIAT o dalla parte de-
ffli operai? Gli inviatl dei 
Ciornali padronali che per 
settimane sono stati a Tori
no ospiti di Gianni Agnelli 
non hanno mai avuto dubbi: 
i violenti sono gli operai. Ma 
una risposta diversa molto 
piu sincera l'hanno dataspon-
taneamente i fedeli di una 
parrocchia di Venaria. uno 
dei piu popolosi comuni cic-1-
la «cmtura» di Torino. Ieri, 
durante tutte le messe festi
ve, il parroco di Santa Maria, 
don Giuseppe Pisanotti. ha 
letto in chiesa due lettere. 
La prima, firmata Alberto 
Cazzin. uno dei quattro ope
rai delle Carrozzerie di Mira-
fiori che la FIAT vorrebbe 
licenziare accusandoli di vio
lenze dice: «Durante lo scio
pero del 28 maggio proclama
to dai sindacati nel corso del-
l'attuale vertenza alia FIAT 
mi trovavo come delegato e 
rappresentante smdacale a 
guidare col megafono un cor-
teo interno di circa 3 000 ope
rai. previsto e comunicato dai 
sindacati. Passando all'offici-
na 56 (montaggio motori) 
ci siamo trovati dl fronte, 
nel pas to di lavoro degli ope
rai in sciopero. a un gruppo 
di capi, operatori ed alcuni 
operai, espressamente 11, co-
mandati per sostituirli nel la
voro, con l'evidente scopo 
provocatorio. Intuendo il ri-
schio di disordini, assieme ad 
altri delegati e rappresentanti 
sindacali, mi sono fatto avan-
ti invitando ripetutamente col 
megafono a desistere da tale 
comportamento provocatorio. 
I pressanti inviti non sono 
stati accolti e di conseguen-
za la massa del corteo ha 
spinto fuori il gruppetto dei 
capi, senza peraltro che ci 
siano stati i gravi danni de-
nunciati dalla FIAT. Episodi 
analoghi si sono verificati du
rante lo stesso corteo all'of-
ficina 51 e al reparto di col-
laudo. La sera stessa ho rice-
vuto la lettera di ammonimen-
to con riserva di procedi-
menti disciplinari. che mi ac-
cusava di intimidazione e vio
lenze contro capi ed operai 
e mi presentava come re-
sponsabile assieme ad altri 
compagni. di gravi disordini. 
violenze e danni. 

La seconda dichiarazione 
letta in chiesa e stata firma
ta da 377 parrocchiani. Kcco-
la: «Noi, membri della co-
munita cristiana della parroc
chia di S. Maria in Venaria, 
siamo stati profondamente 
toccati dalla situazione di 
chiara ingiustizia di cui e vit-
tima uno dei nostri fratelli, 
Alberto Cazzin, di cui ben 
conosciamo la fede e la coe-
renza enstiana e di cui pus-
Eiamo testimoniare sia il di-
sinteressato impegno per la 
giustizia. come il rifiuto del 
la violenza. Di fronte alia cam-
pagna di menzogne. che cer-
ca di squalificare con l'accu-
sa di violenza gli animatori 
delle rivendicazioni operaie, 
ci sentiamo in dovere di pren-
dere pubblica posizione con
tro questo stato di oppres-
sione organizzata. che oggi toc-
ca piu direttamente la nostra 
comunita, ma di cui ogni 
giorno i poveri sono le vitti-
me. Denunciamo alia comu
nita diocesana "questa si
tuazione. invitando individui 
e gruppi ad lnterrogarsi al
ia luce del Vangelo ed a pren-
dere esplicita posizione». La 
dichiarazione con le 377 firme 
e stata mandata all'arcivesco-
vo di Torino, al mirustro 
del Lavoro Donat Cattin. alia 
direzione FIAT ed a tutti i 
giomali. Una nuova dimostra-
jtione del crescente 'solam^n-
to della FIAT di fronte alia 
opinione pubblica. 

Michele Costa 

Italcantieri: 

altre 20 ore 
di sciopero 
nel gruppo 

GENOVA, 14 
Dopo due giornate di trat-

tative svoltesi a Trieste, fra 
la direzione generale dell'ital-
cantieri, e la delegazione dei 
lavoratori, sabato sera, H dia-
logo e stato Interrotto in se-
guito alia posizione negativa 
della delegazione padronale 
sui punti quaUficanti della 
piattaforma riv^ndicatlva uni-
taria. Pertanto 11 «coordina-
mento unitano » ha proclama
to 20 ore di sciopero che sa
ranno attuate in tutti 1 can-
tieri navali del gruppo entro 
ft SO giugno. 

FIOM. FIM e UILM han
no proclamato uno sciopero 
nazionale di tutti i metal-
meccanici della durata di 8 
ore da realizzarsi nella gior-
nata di mercoled 23 gugno 
a partire dalle ore 6, dando 
attuazione al mandato affi-
nata di mercoledi 23 giugno 
dai tre comitati esecutivi in 
ordine alle vertenze aperte 
alia Fiat e alia Zanussi. 
Nella stessa giornata del 23 
a Torino si svolgera una ma
nifestazione nazionale in ap-
poggio alia lotta tlei lavora
tori della Fiat con la presen-
za di delegazioni da tutte le 
principali province del centro-
nord. 

Assemblee provinciali e di 
grandi fabbriche si svolge-
rannc) in preparazione dello 
sciopero con la partecipazione 
dei membri dei comitati di 
coordinamento del gruppo 
Fiat e del gruppo Zanussi. 

Questa decisione e stata 
presa ieri sera dalle tre se-
greterie e dopo una intensa 
giornata al ministero del La
voro. «II permanere di serie 
divergenze tra sindacati e 
direzione padronale nella ver-
tenza Zanussi, il lento pro-
cedere delle trattative per 
la vertenza Fiat — affer-
mano' i tre sindacati in un 
comunicato — e il persistere 
di una posizione di chiusura 
da parte della Fiat malgrado 
alcuni passi avanti faticosa-
mente conquistati negli ultimi 
sei giorni inducono le fede-
razioni nazionali dei metal-
meccanici a chiamare tutti 
i lavoratori ad una azione 
generale per esercitare una 
pressione consistente che ri-
muova le attuali posizioni del 
grande padronato %'. 

«II diritto di intervento 
del sindacato sui tempi, i 
ritmi e le cadenze, la mo-
difica sia pure graduate del-
l'organizzazione di fabbrica 
per rendere piu umane le 
condizioni di lavoro. il con-
trollo sindacale in difesa del
la salute dei lavoratori. la 
conquista di un nuovo inqua-
dramehto professionale, ' un 
miglioramento dei livelli sa-
lariali — prosegue il comuni
cato — sono infatti obiettivi 
nei quali si riconoscono ac-
canto ai lavoratori della 
Fiat e della Zanussi tutti i 
metalmeccanici italiani. Essi 
non possono consentire un 
protrarsi all'infinito di que-
ste vertenze. ne il perdurare 
di una resistenza padronale 
che assume il carattere di una 
politica vessatoria e repres-
siva minacciosa per tutto il 
movimento sindacale. Questa 
prima azione di lotta gene
rale — conclude il comuni
cato — vuole essere quindi 
una affermazione dell'unita 
di propositi dei sindacati me
talmeccanici. Essa intende 
riaffermare la volonta della 
FIM. FIOM e UILM di di-
fendere e di fare avanzare 
la democrazia nel nostra pae-
se a cominciare dalle fab
briche ». 

Lo sciopero del 23 giugno 
costituisce anche 1'occasione 
per quelle controparti che in-
tendessero ricercare la stra-
da di una soluzione realistica 
delle vertenze aperte alia 
Fiat e alia Zanussi. di di-
mostrare in concreto e in 
tempo utile la loro respon-
sabilita ». 

Ieri e stato il momento 
cruciale per la vertenza del
la Fiat. 11 ministro del lavoro 
ha presentato ieri ai sin
dacati e alia delegazione 
padronale un'ipotesi di so
luzione su parte dei pro
blem! relativi al cottimo. Si 
tratta di un document© diviso 
in nove punti che si riferi-
scono in modo particolare al-
l'intervento dei lavoratori e 
dei delegati alia contratta-
zione dei tempi nella fase di 
formazione. Le proposte pre-
sentate dai ministro del Lavo
ro potrebbero costituire una 
prima base d'incontro natural-
mente nel quadro piu gene
rale del problema del cottimo 
in tutti i suoi aspetti. Fino ad 
ora le risposte fornite dalla 
FIAT espnmono un sostanzia-
le rifiuto ad accogliere anche 
parzialmente le richieste dei 
lavoratori. Per esempio. sulle 
pause, i rimpiazzi. I'intervallo 
della mensa la FIAT fa se-
guire ad alcune aperture quali 
l'aumento del tempo di refezio-
ne a 40 minuti con dieci mi-
nuti pagati per tutti e l'aboli-
zione nelle linee di montaggio 
dei dieci minuti di fermata col-
lettiva con aumento delle pau
se individual!, cioe dei rim
piazzi dagli attuali venti a 
quaranta minuti. alcuni inac-
cettabili ricatti. La FIAT in
fatti chiede come contropar-
tita una nuova deroga di cin
que sabati lavorativi, che rap-
presenta una proposta di vera 
e propria rottura. respinta net-
tamente dai sindacati. 

Abbiamo riportato questo e-
sempio per far capire chiara-
mente quaic 6 lo « spirito > 
della delegazione padronale. 

II ministro del Lavoro ha 
presentato la sua ipotesi di 

soluzione nella riunione che 
ha avuto inizio nelle prime ore 
del pomeriggio, presente la 
delegazione sindacale con i 
segretari generali Trentin, 
Carniti e Benvenuto e la de
legazione padronale. 

Al termine della riunione, 
Donat Cattin ha rilasciato 
una dichiarazione. « Le parti 
— ha detto — dovranno esa-
minare questo testo mentre e-
sploriamo altri aspetti della 
vertenza. Metto in guardia 
con la fretta del momento per-
che l'esame di merito e comin-
ciato sabato sera. I problemi 
all'esame sono di notevole im-
portanza e meritano quindi 
che qualche ora si adoperi per 
trovare soluzioni che avranno 
riflessi sulla futura organizza-
zione del lavoro ». II ministro 
del lavoro ha concluso con al
cune battute polcmiche sui 
«temperamento drammatico 
di alcuni dei protagonisti ». Vi 
e da dire a questo proposito 
che la < drammatizzazione » 
della vertenza ha avuto come 
protagonista solo la FIAT. 
Appena uscita dalla riunione 
con il ministro. la delegazione 
padronale non ha rilasciato 
alcuna dichiarazione. L'avvo-
cato Cuttica. capo del persona-
le deH'azienda. normalmente 
molto « ciarliero » con i gior-
nalisti e tomato al riserbo. Ha 
detto solo che bisognava cer-
care di comprendere cosa si-

gnificasse questa ipotesi di 
soluzione proposta da Donat 
Cattin. 

I sindacati hanno iniziato su-
bito dopo la riunione l'esame 
dell'ipotesi. 

Anche la delegazione della 
FIAT ha preso in esame la 
ipotesi lavorando, a quanto 
sappiamo, divisa in gruppi. 
per studiare i singoli aspetti 
e presentare al ministro una 
serie di «osservazioni». A 
tarda ora del pomeriggio Do
nat Cattin ha di nuovo ri-
cevuto la delegazione padro
nale. Si e trattato di una 
riunione molto lunga durata 
all'incirca quattro ore. 

A quanto sappiamo l'av-
vocato Cuttica ha presentato 
una serie di controproposte 
alia ipotesi di soluzione del 
ministro. Subito dopo il mini
stro ha ricevuto i sindacalisti. 
Uscendo dalla stanza della 
riunione Donat Cauin ha ri
lasciato una breve dichiara
zione affermando che sia la 
FIAT sia i sindacati avevano 
fatto delle osservazioni alle 
ipotesi di soluzione e che per 
stamani preparera lui stesso 
una proposta definitiva da 
sottoporre al giudizio delle 
parti. E' stato a questo mo
mento che i tre sindacati 
hanno reso noto il comunicato 
di cui diciamo all'inizio. 

Alessandro Cardulli 

Privi di finanziamento 

da oltre quattro anni 

Crisi 
negli Enti 
di sviluppo 

agricolo 
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Infervista col segretario della FILCEA-CGIl 

Chimici: verso 
la costituerite 

del nuovo 
sindacato unito 

Posizione negativa di un gruppo dell'UILCI9 

Situazione critica negli Enti di sviluppo agricolo: da oltre 4 anni quest! organismi sono privi 
di finanziamento. Essi, pertanto sono costretti a ricorrere a prestlti bancari per assolvere al 
compiti di Istltuto. Alia decisa presa dl posizione dei president! s'e unita quella compatta 
di tutto il personale delle diverse region! d'intervento degli organismi. La protesta — che 
si era gia nei giorni scorsi manifestata in molte regloni — si e espressa in una vibrata 
dimostrazione al ministero dell'Agrlcoltura contro I'atteggiamento della burocrazia centrale, 
intesa a svuotare di r.ontenuto I'attlvita degli Enti di sviluppo, nel momento in cui le Regioni 
fanno affidamento sulla capacita, sulla esperienza organizzativa e tecnica di questi organismi 

« La conferenza dei 500 mila 
lavoratori delle industrie chi-
miche die si svolgera entro il 
10 ottobre dovra aprire la fase 
costituente del nuovo sindacato 
umtario della categoria». Lo 
afferma il segretario generale 
della FILCEA-CGIL. Aldo Tre-
spidi, in una intervistn in cui. 
illustrnndo i risultati e il si-
gnificato della recente riunio
ne dei consigli generali delle 
tre federaziom dei chimici. com-
menta negativamente la posi
zione assunta dalla UILCID in 
ordine al processo unitano. Ec-
co il testo dell'intervista: 

Nonostante I'annunciata 
in'zlativa di convocare entro 
il 10 ottobre la conferenza 
unltaria nazionale dei lavo
ratori chimici e sembrato 
che II comunicato concluslvo 
dei tre consigli generali non 
abbla cornsposto al llvello 
e al clima del dlbattito. 

«E' cosi. Esso annuncia la 
decisione comune sulla quale 
si e rasBiunto 1'accordo Ira le 
tre federazioni. oltre ad affer-
mare. naturalmente. 1'intesa 
gia in precedenza raggiunta su-
gli obiettivi di politica sinda
cale ed economica e la deci
sione di dare ad essa un forte 
sviluppo. Ma il dibattito e an-
dato molto piu in la. Vi e stata 
una ricchezza di interventi e 
una tale profondita di argomen-
tazioni da rappresentare vera-
mente un fatto rilevante per la 
costruzione dell'unita della ca
tegoria. Se si fosse potuto pre-
scindere dai fatto che la riu
nione era di tre federazioni e 

Si devono rinnovare i contratti in sei province su otto 

Emilia: 60 mila braccianti in lotta 
per avere il salario annuo garantito 
Anche in questa regione, dove l'agricoltura e sviluppata nonostante il di-
sinteresse e l'incuria dei governi centrali, occorre risolvere* il,: grave 
problema delFoccupazione - Le piattaf orme rivendicative dei tre sindacati 

Chiuse le urne il ministro f irma... 

Tariffe in aumento 
per Tassicurazione 
degli autoveicoli 

Rincari di fatto del 15 per cento - Le compagnie 
chiederanno ladifferenza - Sono valide un anno 

I • Brutale attacco alle Mutue 

Dal nostro inviato 
BOLOGNA, 14 

L'hanno definita «l'agricol
tura in guanti gialli». E han
no aggiunto che qui vi sono 
le campagne piu fiorenti di 
Italia. La parificazione dei 
redditi fra «gli addetti alle 
aziende agrarie e quelli all'in-
dustria» sarebbe ormai pros-
sima. II piu alto grado di mec-
canizzazione, 612 miliardi di 
valore aggiunto agricolo nel 
1969. un milione e mezzo di 
prodotto lordo per occupato, 
dimensione media delle azien
de in continua espansione 
comprese quelle diretto-colti-
vatrici. produzioni altamente 
specializzate. sviluppo della 
cooperazione e dell'associazio-
nismo: il quadro e esaltante 
ma anche sospetto. Infatti a 
tracciarlo e il Corriere della 
Sera, un giomale che non si 
e mai schierato dalla parte 
di coloro che hanno costruito 
questa agricoltura, cioe 1 con-
tadini e i braccianti riunlti in 
cooperativa e in forme asso
ciative spesso imponenti. Gli 
artefici del nuovo che e'e nel
le campagne emiliane sono 
proprio loro. Fosse dipeso da
gli agrari, altro che agricol
tura di avanguardia! 

Ma il nuovo non pud asso-
lutamente nascondere tutti 
gli altri aspetti della realta 
e soprattutto non giustifica 
alcun tono trionfalistico. La 
esperienza emiliana ha molti 
nemici. e circondata dalla in-
differenza del governo. non e 
stata aiutata, anzi spesso e 
stata boicottata dai reggitori 
della politica agraria naziona
le. Per questo i problemi da 
risolvere sono molti. Primo fra 
tutti quello dei braccianti. del
le loro condizioni di vita e di 
lavoro. della loro prospettiva. 

Quella bracciantile & una 
questione di grande attualita. 
In ben sei province sulle otto 
della regione devono essere 
rinnovati i patti di lavoro. So
lo Bologna e Ravenna sono 
escluse. Ne parliamo con 
Adelmi. segretario regionale 
della Federbraccianti CGIL. 

Gli addetti sono 180 mila, 
ma soltanto 30 mila hanno un 
rapporto di lavoro fisso. 100 
mila sono invece i cosiddetti 
braccianti awentizi. E* vero. 
fra questi vi sono lavora
tori pensionati o donne per 
le quali toma anche comodo 
un rapporto tanto precario 
ma sufficiente a portare un 
aiuto al bilancio familiare. 
Tuttavia non sono meno di 
60 mila coloro che hanno an
che nelle campagne emilia
ne problemi di collocamento. 
di un lavoro stabile, di un sa
lario garantito tutti i mesi 
dell'anno. E* una cifra im-
pressionante. quasi un terzo 
della intera categoria. Una ci
fra che giustamente tormen-
ta le organizzazioni sindaca
li. II discorso che quest'anno. 
attraverso le diverse piatta-
forme che sono state presen-
tate nelle sei province in lot
ta per il contratto e che han
no un respiro perlomeno re
gionale, si richiama prima di 
tutto al pieno rispetto della 
legge sui collocamento di re
cente conquista ta ma non 
sempre applicata. In base a 
questa legge l'agrario ha l'ob-
bllgo di presentare i cosiddet
ti cpiani colturali* cioe deve 

per tempo dire cosa intende 
coltivare, come • intende col-
tivare e a quanti lavoratori 
intende dare lavoro. E' pro
prio a questo punto che il 
sindacato deve intervenire 
nella azienda e a livello di zo
na. Come? Esercitando innan-
zitutto un controllo su questi 
piani. discutendoli nell'azien-
da e nella zona, contrattando-
li, nel quadro di un disegno 
programmatorio che anche gli 
agrari dovranno rispettare. 
Se a questa azione si aggiun-
ge la Cassa integrazione, che 
e pero ancora da conquistare, 
in Emilia e possibile realizza-
re — Adelmi ne e convinto — 
la plena occupazione e un sa
lario annuo garantito per al-
meno i tre quarti della cate
goria. 

Ecco quindi un modo con
creto per dare quella prospet-
tiva che oggi purtroppo trop-
pi giovani non hanno allor-
che decidono di fermarsi in 
campagna a lavorare. 

Salari — Ci sono delle diffe-
renze enormi. L'obiettivo di 
questa tornata di rinnovi con-
trattuali e quello di omoge-
neizzare i livelli salariali in 
tutta la regione prendendo 
come base il salario praticato 
nella provincia di Bologna. 
Non ha infatti senso che il 
mungitore di Piacenza per lo 
stesso lavoro guadagni meno, 
e molto, rispetto al collega di 
Bologna o che la raccoglitrice 
di frutta di Perrara abbia una 
paga oraria molto inferiore a 
quella di Ravenna. II latte che 
esce dalle stalle di Piacenza e 
uguale a quello di Bologna. E 
cosi dicasi della frutta. La 
realta e che l'agrario di Pia

cenza risparmia, pagando me
no e sfruttando di piu (il ca-
rico di bestiame per salaria-
to a Piacenza, e, ad esempio, 
superiore del 50%) non meno 
di seimila lire per vacca per 
le spese di manodopera. 
•. Lo stesso orario di lavoro va 

omogeneizzato regionalmente. 
Le 40 ore che ora rappresenta-
no una conquista soltanto per 
i bolognesi e i ravennati, de-
voro essere fatte dappertutto. 
Attualmente a Modena. Ferra-
ra, Forli. Piacenza, Parma e 
Reggio Emilia se ne fanno 43. 

Assunzione a tempo indeter
minate — Ecco un'altra grave 
disparita con l'industria. Ep-
pure chi lavora nell'azienda 
agricola deve poterlo fare sul
la base di un contratto a 
tempo indeterminate senza 
la preoccupazione di dover 
venire licenziato alia fine del 
biennio. 

Projessionalita. — Per tutta la 
manodopera avventizia. quella 
che non ha occupazione ga-
rantita. oggi e'e la paga di po-
sto. Quando • fai il potatore 
prendi una certa tariffa, quan
do zappi la terra ne prendi 
un'altra. Anche questo non e 
giusto. I sindacati chiedono 

.una classificazione semplice 
fatta di tre qualifiche soltan
to. Non piu paga di posto 
qiundi ma paga di qualifica. 
Se il potatore va a zappare, 
non deve vendersi diminuita 
la paga oraria. 

Ambiente di lavoro — La sa
lute del lavoratore non si mo-
netizza. E' un principio che 
bisogna far rispettare con 
molta fermezza. II bracciante 
che prende poco ma respira 
aria pura, e ormai un perso-

naggio da favola. Hanno fatto 
delle indagini e hanno scoper-
to che il lavoro nella stalla 
ad esempio non e meno 
nocivo di quello in miniera. 
E il frutteto con tutti gli anti-
parassitari in uso assomiglia 
piu ad un reparto di vermcia-
tura a spruzzo che a un'oasi 
di verde. Giusto chiedere 
quindi per chi e addetto a 
questo lavoro una giornata di 
sole quattro ore. Eppoi con-
trolli precisi e periodici. 

Diritti sindacali — Vanno 
ampliati e soprattutto vanno 
meglio gestiti. C'e ad esempio 
la figura del delegato che va 
tutelata meglio sulla base del 
principio che «il delegato de
ve essere l'ultimo ad essere 
licenziato e il primo ad essere 
riassunto». • 

A grandi linee questo e il 
senso delle piattaforme pre-
sentate, senza alcun dubbio 
avanzate e quel che piu conta 
unitarie (cioe CGIL-CISL-UIL) 
nelle sei province. Importan-
te e anche l'altra. quella dei 
rapporti con i contadini. Con 
Coldiretti e Alleanza. che pur 
sono delle controparti, gia vi 
sono stati incontri a Modena. 
Ferrara e Reggio Emilia. Ê  
stato dimostrato che le piat
taforme non sono anticontadi-
ne, e stato assicurato che la 
lotta sara differenziata nel 
senso che le aziende contadi 
ne ne saranno escluse. e sta
ta infine indicata la necessita 
di un collegamento piu stret-
to per dar vita ad azioni uni 
tarie nella comune battaglia 
per cambiare politica agraria. 

Romano Bonifacci 

I medici 
ospedalieri 
convocati 

do! ministro 

II ministro del Lavoro Do
nat Cattin ha convocato per 
oggi i rappresentanti sindaca
li dell'Associazione degli Aiuti 
e Assistenti Ospedalieri 
(ANAAO). Sempre oggi e pre-
vista una riunione al mini
stero della Sanita tra Mariot-
ti e una delegazione della as-
sociazione per esaminare i 
problemi sollevati dalla cate
goria quale quello relativo a 
una sollecita approvazione del
la riforma sanitaria e quello 
concemente «il licenziamento 
e i declassamenti». 

Alcune font! sindacali della 
ANAAO hanno comunque con-
fermato lo sciopero di 48 ore 
che si svolgera il 16 e 17 
giugno in Emilia, in Tosca-
na nelle Puglie, in Lucania 
e in Sardegna. In programma 
e anche un altro sciopero di 
48 ore per 11 23 e H 24 giu
gno da effettuare nelle Tre 
Venezie in Liguria, nel Pie-
monte. in Calabria, nellTJm-
bria, nelle Marche e negli 
Abruzzi. Un eventuale inasprl-
mento dellazlone sara deciso 
comunque il 20 giugno. 

Alberghieri: 
riprendono 

oggi le 
trattative 

Alle ore 17 di oggi, in sede 
di ministero del Lavoro, ri-
prenderanno le trattative per 
il rinnovo del contratto na
zionale di lavoro dei 200 mi
la alberghieri. 

La convocazione e stata de-
decisa dai ministro del La
voro Donat Cattin che ha ri
cevuto in mattinata 1 rappre
sentanti sindacali della cate
goria aderenti a CGIL. CISL e 
UTL e successlvamente quelli 
degli albergatori. • 

L'incontro odiemo era stato 
fissato la settimana scorsa in 
seguito alia interruzione delle 
trattative in sede sindacale e 
dopo che le tre federazioni di 
categoria avevano ripreso la 
propria liberta di azione con 
la proclamazione di scioperi a 
livello provinciate. I sindaca
listi hanno rlferito che ieri 
nell'incontro con II ministro 
e stato fatto un esame della 
situazione del settore che e 
in agltazione dai primi di 
marzo e dello stato delle trat-
tative svoltesi fin qui sia in 
sede sindacale sia in sede dl 
ministero del Lavoro. 

I sindacati 
metallurgici 
per I'ldeal 
Standard 

Le segreterie nazionali FTM. 
FIOM, UILM hanno ricevuto 
un mese fa formal i assicu-
razioni da parte del ministe
ro del lavoro in relazione alia 
situazione determinatasi pres-
so gli stabilimenti metalmec
canici Ideal Standard. In ba
se a tali assicurazioni entro 
il mese di maggio si sarebbe 
dovuto realizzare un incontro 
in sede ministeriale che ga-

' rantisse in termini formali la 
assjcurazione gia annunciata 
1ai rappresentanti del gover
no in relazione alia salva-
guaxdia dei livelli di occupa
zione negli stabilimenti ita
liani deU'Ideal Standard. 

Questo incontro. nonostante 
1 ripetuti solleciti delle fede
razioni nazionali non ha anco
ra avuto luogo. FTM, FIOM. 
UILM chiedono al ministero 
del Lavoro una sollecita con
vocazione e lmpegnano i la
voratori del gruppo Ideal 
Standard alia mobilitazione 
per respingere con la lotta 
ulterior! dilazioni. 

Si e rano appena chiuse 
le cabine di voto che il mi
n is t ro delTIndustr ia Silvio 
Gava firmava il decreto 
con cui autorizza le com
pagnie assicuratr ici ad ini-
ziare un'azione di rivalsa 
in aumento sulle tariffe 
delle polizze au to , moto-
veicoli e na tant i . Tu t t e le 
fandonie racconta te nei 
giorni scorsi, secondo cui 
ci sa rebbe s ta to un contra-
s to fra il rninistero e le so-
cieta di assicurazione, vie-
ne cosi a cadere. La solu
zione adot ta ta e quella pro-
spe t t a ta dalle compagnie. 
Queste hanno presen ta to in 
blocco — con l'eccezione 
di t re , che perb fanno solo 
polizze speciali o hanno ca
ra t t e re mutual is t ico — le 
tariffe decise nel 1965' e 
mai applicate. Si t r a t t a di 
tariffe elevate, r icavate da 
u n andamen to sull'inciden-
za degli incidenti s t rada-
li crescente (air inizio del 
1971, invece, si e manifesta-
s ta ta una riduzione degli 
incident i) . 

- F r a il 1965 e ques t ' anno 
sono s ta t i fatti forti scont i , 
p e r iniziativa delle societa 
s tesse, con una r iduzione 
media del 25 per cento . Ri-
p roponendo ques te tariffe, 
quindi , si autorizza un au
m e n t o di un qua r to , l'equi-
valente di circa 375 miliar
di di lire. II min is te ro ha 
r i t enuto di acce t ta re que
s te tariffe senza so t topor le 
a r i e same tecnico applican-
dovi, invece, una riduzione 
concorda ta del 10,75 per 
cento . Questo « s c o n t o » e 
solo la prova del senso di 
colpa del min is te ro poiche 
non h a alcuna spiegazione 
tecnico-economica. 

La real ta e che le compa
gnie sono diverse pe r di-
mensioni e potenza finan-
ziaria, diversi quindi i loro 
costi , p e r cui la tariffa uni-
ca non fa che accordare 
profitt i ai grandi senza pe
ra l t ro risolvere il proble
m a essenziale, che e quello 
del generale a u m e n t o del 
costo delle spese di gestio-
ne, legali, indennizzo e ri-
pazione degli automezzi . 

Le compagnie pr iva te si 
sono infatti «specializzate» 
nel t rasfer ire nella tariffa 
i crescent i costi pe r re t t e 
ospedaliere, indennizzi di 
invaliditk, personale d'agen-
zia (che ora si vuole au-
m e n t a r e creando un 'ammi-
nis t razione centra le consor-
tile con a l t re cent inaia di 
impiegat i ) , direzioni finan-
ziarie affidate a funziona-
ri che r iscuotono 40 milio-
ni al l 'anno, vertenze giudi-
ziarie a non finire, spesso 
pe r con t ras ta re piccole 
truffe di 40 o 50 mila l ire. 
Esse a l imentano, quindi , 
un s i s tema di sprechi cui 
si p u b e s i deve p o r r e ter

mine t ras formando l'assi-
curazione in servizio pub-
blico, mediante assorbi-
m e n t o del costo nella tas-
sazione sulla benzina. 

Questa esigenza e sotto-
lineata da diversi fatti. Le 
tariffe autorizzate ieri con-
sent i ranno alle compagnie 
di r ichiedere agli automo-
bilisti, alle scadenze con-
t ra t tual i , la differenza in 
piii. Ma esse sono valide 
sol tanto fino a l l ' l l giugno 
1972. F ra u n anno , cioe, le 
compagnie po t r anno chie
dere altri aument i . A giudi-
care dalla aggressivita con 
cui hanno persegui to i loro 
interessi e dalla loro in
fluenza politica — fino al 
pun to di far en t r a r e in vi-
gore l 'obbligatoria senza 
pubbl icare le tariffe effet-
tive — e chiaro che le com
pagnie svi lupperanno, in 
ques to anno, un'offensiva 
tale da consol idare la lo
ro posizione di sfruttamen-
to monopoli t is t ico degli au-
tomobil ist i . 

Test imonianza di questa 
volonta e il b ru ta le attac
co por ta to , con la compli-
ci ta del governo, cont ro le 
Mutue che pra t icano assi
curazioni au to . Si t ra t t a di 
un se t tore modes to — delle 
103 societa autorizzate 66 
sono societa per azioni, 9 
hanno s t a tu to cooperativo, 
27 sono filiali di societa 
es tere e solo una e pubbli
ca — con non piu di 80 
mi la assicurat i . Tuttavia, 
poiche il s i s tema mutuali
s t ico che esclude gestioni 
finanziarie par t icolar i affi-
dandosi alia solidarieta col-
lettiva consente di ridurre 
notevolmente le tariffe, le 
societa private si sono pro
poste di e l iminarlo. 

I minis t r i del l ' Industr ia e 
del Lavoro, ambedue dc , 
hanno chiesto al Consiglio 
di S ta to se dovevano o no 
rispettare lo s t a tu to coope
rat ivo delle Mutue, che le 
rende au tonome dagli ob-
bli cui sono sot toposte le 
aziende pr ivate . Questo ge-
s to e s ta to fa t to appos ta 
pe r consent i re ai gazzettie-
ri dei g m p p i finanziari di 
scrivere che «l 'assicurazio-
ne con le Mutue non e vali-
d a »; un quot id iano romano 
e giunto al p u n t o di da re 
ad in tendere che il Consi
glio di S t a to aveva gia de
ciso a favore delle compa
gnie pr ivate provocando 
risse agli uffici di qualche 
Mutua. 

A Roma il pres idente del
la Mutua La Secura h a 
querela to ques to quotidia
n o per l a odiffusione di 
notizie tendenti a tu rba re 
l 'ordine pubb l i co» . Passi-
bili di denuncia sono an
che i funzionari che hanno 
agevolato ques ta operazio-
n e . 

si fOj.se potuti) conMdcrarla co
me quella di unico consiglio 
generale. arnvando a votazinne. 
si saiebbero certamente fatti 
anche uffk'ialmentc ulterior! 
passi avnnti. 

« Infatti. solo un limitato nu-
mero di interventi ha teso a 
fare delle divergence, che tut-
tora esistono sui problemi delle 
strutture e dcirincompatibilita. 
motivo di freno alia costruzioni1 

generale di nuovi strumenti di 
fabbrica. negando altre&i l'uti-
lita di valide proposte di or* 
gani operativi comuni avanzate 
dalla relazione introduttiva del
la riunione i-

E sono bastali questi In
terventi a ostacolare un ul-
teriorc Immediato avama 
mento? 

«Si, in quanto appartenenli 
alia maggiorama uffieiale dol-
I'attuale gruppo dingente di 
una delle orgam/zaziom. IH 
UILCID Dovendosi prendere le 
decision! ancora praticamentc 
con un confronto fra organiz 
zaziom e non gia con un con 
fronto fra tutti i dingenti delle 
tre organi7/azioni, ad una in
tesa piu ampia sarebbe nian-
cato il concorso di una fede-
razione. Naturalmente. si e pre-
ferito trovare una importante 
difesa j.ugli obiettivi essenziali 
del momento e sulla nuova ini
ziativa della conferenza. II n-
sultato c'e ed e un notevole 
passo avanti. 

« Ma quello che mi preme sot 
tolineare e che ormai il dibat
tito e talmente avanzato che 
chi pretende di mantenervi una 
sorta di "disciplina di organiz-
zazione" agisce contro la forte 
spinta unitaria e la fecondis 
sima circolazione delle idee che 
la sottende Se questo e vero 
a livello di organismi direttivi 
centrali • — e. per i chimici. 
1'8 e 9 giugno e risultnto vero 
— lo e ancora di piu nelle fab 
brichc. Ecco perclie i consigli 
di fabbrica eletti da tutti i la 
voratori diventano un • grande 
strumento di creazione unitaria. 
mentre il voler persistere a far 
passare ogni decisione per 1'ac
cordo delle rappresentanze sin
dacali aziendali delle tre orga
nizzazioni frena il processo di 
unita. Bisogna dare coraggio-
samente in niano ai lavoratori. 
in tutti i posti di lavoro. la 
costruzione del nuovo sindaca
to. l'elaborazione e I'attuazionp 
delle sue pohtiche » 

Nei settori chimici si e 
giunti a un punto nel quale 
e possibile ormai operare in 
tal senso? 

« Lo svohjimento della nunio 
ne congiunta dei consigli gene 
rali lo indica molto chiaramen 
te. Ma lo indica — ha prose 
guito Trespidi — anche la de 
cisione di lotta dei lavoratori. 
che richiede oggi solo la chiara 
direzione unitaria del sindacato 
per manifestarsi in tutta la sua 
pienezza. Lo indica la crescitn 
dei consigli di fabbrica formati 
dai delegati del gruppo omo 
geneo eletti da tutti i lavora
tori. Del resto. lo stesso comu 
nicato conclusivo. benche molto 
"stringato". contiene 1'impegno 
di portare avanti il dibattito 
su tutti i temi della costru
zione del nuovo sindacato nei 
Iuoghi di lavoro E' quello che 
faremo. costruendo cosi in ter
mini rispondenti alia profond.i 
spinta della categoria la confe
renza unitaria nazionale di ot 
tobre ». 

Quali sono i possib'li ri
sultati concreti di tale con
ferenza? Potra essa avere 
carattere analogo a quella 
dei metalmeccanici ai flni 
delle decision! unitarie? 

«Noi nteniamo che la conre 
renza dei 300 mila lavoratori 
delle industrie chimiche (chimi-
ca. farmaceutica. vetro. gom-
ma. petroho. fibre, ceramica. 
plastica. concia ed elettronica) 
deblw aprire la fase costituente 
del nuovo sindacato unitano 
della categoria. In questo sen^o 
intendiamo lavorare per la sua 
convocazione. E penso che cosi 
sara di fatto. se di qui a ot
tobre si generalizzeranno la 
costituzione e il funzionamento 
dei consigli di fabbnea formati 
dai delegati. se acquistera va-
ste dimension! la lotta contro 
l'orgamzzazione padronale del 
lavoro nelle fabbriche. se \H 
nostra azione per un nuo\o in 
dirizzo della industria chimica. 
di cui e centra oggi la lotta alia 
Montedison, che si sviluppera 
con un nuovo sciopero il 18 giu
gno. raggiungera I'incisivita e 
lo slancio che sono necessan. 

«Unita e sviluppo del movi
mento si legano. Noi non lasce-
remo nulla di intentato. correg 
gendo anche tendenze disperM 
ve e superando ntardi. perehe 
da qui a ottobre il dibattito 
sulle questioni della costnraione 
del nuovo sindacato. anche su 
quelle che ancora ci dividono. 
si svolga in quel clima di atti\a 
azione sindacale che da alia 
classe il senso potente e fe 
condo della sua unita. 

«Siamo certi che non siamo 
la sola organizzazione a pen 
sarla in tal modo e che soprat 
tutto la pensa in tal modo la 
maggioranza dei lavoratori. Ri 
teniamo percid. che la confe
renza sia il grande appunta-
mento unitano per la nostra 
categoria. alia quale nessunc 
vorra sottrarsi. E saranno i 
rappresentanti diretti che i la 
voratori delle fabbriche invie 
ranno alia conferenza che fa 
ranno di essa - ha conclusc 
Trespidi — l'appuntamento de 
cisivo per il nuovo sindacale 
unitano dei lavoratori chimici. 
recando valido contributo alia 
rapida realizzazione della unita 
di tutti i lavoratori in uaa us*ca 
confederation* ». 
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